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MARAU/RS, 02 de março de 2020 
 
 
 

ANAIS Nº. 06/2020 
 
 

Aos dois dias do mês de março do ano de dois mil e vinte, 
às vinte   horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na Rua Duque 
de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do Sul, 
com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Zigomar Zanin da bancada do 
PSB, Vice- Presidente  Edgar Chimento da bancada do MDB, Secretária Josiane da 
bancada do MDB, Segunda Secretária Adriela da bancada do MDB, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador De Conto da 
bancada do MDB, Vereador Jair Roy da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador   
Marciano Aguirre da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da 
bancada do PROGRESSISTAS. O senhor presidente Vereador Zigomar Zanin 
declarou abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a 
todos para a execução do Hino Rio-grandense. Foi colocada em discussão e votação 
a ata da sessão anterior tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura 
das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pela secretária, 
Vereadora Josiane, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
COMUNICAÇÕES: Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador De Conto. 
PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 008/2020 - Autoriza ao Poder Executivo realizar 
contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 
Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - 
COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO 
ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO 
DE LEI Nº 009/2020 - Denomina de Rua JOSÉ SAVI a Rua A do Loteamento José 
Savi, Bairro Constante Fuga. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, 
REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 
Nº 004/2020 - Concede o Troféu Angelina Rodegheri a Senhora GRACIOSA SOLDÁ 
TIBOLA. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E 
CIDADANIA.  PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 005/2020 - Concede o 
Troféu Angelina Rodegheri à Senhora MADALENA VOLPATO BORTOLOTTI. 
Encaminhado para: 010128 - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E 
CIDADANIA.  PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 000006/2020 - Concede o 
Troféu Angelina Rodegheri à Senhora Julia Vanin de Morais Pronunciamento de De 
Conto.  Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E 
CIDADANIA. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único.   EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações 
Pessoais os vereadores: DE CONTO.  COMUNICAÇÕES. Não houve inscritos. Líder 
do Governo vereador De Conto. Saudou os presentes. “Entra hoje o projeto de lei 
número 8 de 28 de fevereiro de 2020 que autoriza ao Poder Executivo a realizar 
contratação temporária em caráter excepcional e dá outras providências. Visa, então, 
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contratar pelo período de 12 dois, abrir a vaga de dois odontólogos, né de 40 horas. 
Todos serão feitos, a escolha será feita através do processo seletivo público, cessado 
os motivos da excepcionalidade, as contratações deverão ser canceladas a qualquer 
tempo. As contratações visam o funcionamento da Secretaria Municipal de Saúde, e 
também elas serão realizadas nos termos do artigo 231 e seguintes da Lei Municipal 
número 1402 de 18 de maio de 1990, que é a lei que trata dos Servidores Públicos. 
Por que isso? O odontólogo que o município tinha pediu demissão e não há nem 
ninguém na banca e o município não pode ficar sem odontólogo. Então é essa razão 
para contratar transferido de 12 meses somente, podendo cessar inclusive antes 
disse, se não se tornar mais necessário. Este é o único projeto que entra hoje, senhor 
Presidente. Agradeço”.  PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 008/2020 - Autoriza ao Poder 
Executivo realizar contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras 
providências. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E 
CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - 
COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  
PROJETO DE LEI Nº 009/2020 - Denomina de Rua JOSÉ SAVI a Rua A do 
Loteamento José Savi, Bairro Constante Fuga. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO Nº 004/2020 - Concede o Troféu Angelina Rodegheri a Senhora 
GRACIOSA SOLDÁ TIBOLA. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA.  PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 
005/2020 - Concede o Troféu Angelina Rodegheri à Senhora MADALENA VOLPATO 
BORTOLOTTI. Encaminhado para: 010128 - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA; PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 
000006/2020 - Concede o Troféu Angelina Rodegheri à Senhora Julia Vanin de 
Morais. Pronunciamento de De Conto. “Senhor Presidente, caros colegas 
vereadoras e vereadores e o público já mencionado. Vou falar dos três, mas não sobre 
os três. Com a homenagem que nós precisamos na semana retrasada, nós já 
cometemos essa falha que parece simples, mas é grave. Estamos de novo. A lei que 
concede esses, que criou essa tanto o Grande Empreendedor, como Angelina 
Rodegheri, inclusive autor da Angelina Rodigheri está presente, diz que tem que ser 
apresentado e depois isso consta também no Regimento Interno como uma norma 
geral, pelo menos 30 dias antes. Agora já passou, esse aqui nós não podemos atrasar 
porquê. Mas eu pediria, eu estou saindo, no máximo no fim desse mês, aos 
vereadores que permanecerem, estudem uma maneira de obrigar para esses dois 
projetos fazer, essas duas homenagens ainda no mês de dezembro para o ano 
seguinte. Porque numa dessa alguém vai fazer uma interpelação judicial, porque não 
está sendo cumprida a lei e poderá criar um terrível problema não só para as 
bancadas, mas para as pessoas que foram convidadas e depois serão barrados. 
Então é o que eu deixo, se eu ficasse aqui, eu continuo e iria batalhar por essa 
reforma, mas tem que ter alguma coisa que diz. Por que o que que acontece? Em 
dezembro nós não fazemos porque é dezembro, ainda é o ano anterior. Depois vem 
o recesso né, e quando começa já tamo em cima das duas homenagens. Mais um 
pouco ainda dorme no ponto, acontece o que aconteceu outro dia, aprovado dois dias 
antes da homenagem. Esse aqui vai ser quase a mesma coisa, que vai ser aprovado 
semana que vem e a homenagem na semana seguinte. Então pediria aos colegas 
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vereadores que permanecem que estude uma maneira, fazer uma lei, as comendas 
tal, tal devem ser apresentadas ainda até dezembro do ano anterior. Uma coisa assim, 
para que não aconteça todos os anos esse erro gravíssimo de nós estarmos 
desobedecendo uma lei para o bem. Tá tudo bem, ninguém tá prejudicando ninguém, 
mas não fica bem nós mesmos legisladores desobedecermos às leis que nós 
fazemos. Obrigado”. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, 
REDACAO E CIDADANIA. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e 
Votação em Turno Único. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das 
Explicações Pessoais os vereadores: DE CONTO. Saudou os presentes. “Eu ia 
escrever para falar nos 5 minutos e abriria mão deste, mas não posso deixar de falar, 
pois eu andei me preparando hoje, para verificar algumas coisas para esclarecer para 
população. Não é sinal de contestação, nem nada, mas também muitas vezes a gente 
não pode deixar passar batido as coisas que acontecem. Foi falado, por exemplo, e 
mostrado uma foto uma de longe que eu não pude ver, então fui ver em in loco, no 
local, como dizia antigamente um vereador aqui nessa Casa, que in loco em latim já 
quer dizer o local, mas tudo bem. Fui lá e verifiquei que não é tão grave a situação. 
Tem, termina as gavetas há um espaço que eu acho que mais ou menos dá onde tá 
minha cadeira até o muro da Comunidade São Roque e ali são colocados, depositados 
folhas, não de papel né, folhas de árvores. Bem lá no fundo. Tem galhos e me formou 
o funcionário que ele faz mais ou menos muitos anos que trabalho, que ele não lembra 
bem se é oito ou dez anos que aqueles galhos estão lá. Então já pelo passou por 
vários prefeitos e nunca atrapalhou ninguém, nem atrapalha. As folhas não causam 
maior problema, porque a gente sabe que folha é adubo né. Olhei por cima, tem uma 
cerca baixa, daí olhei por cima na calçada muito bem feita, muito bem limpa da 
comunidade, não havia uma folha, porque elas são bem protegidos para ficar no lado 
de cá né. Quanto a obra que foi tá sendo construída, parece que é uma verba que a 
comunidade conseguiu né. Prefeitura tem que ser servir de intermediário. Eu me 
lembro que quando Deputado Turra era deputado federal consegui uma verba de R$ 
10.000,00 para cada comunidade, R$ 170.000,00 na época. Cada comunidade ia 
receber R$ 10.000,00, as17 que tinha aqui em Marau, hoje tem mais. Só que o 
município, na época, hoje acho que houve modificações e tal, pode fazer direto e tal, 
não podia repassar para as comunidades. Então inventaram o subterfúgio que o 
prefeito Bordin não aceitou e a verba ficou lá. Depois o prefeito Zanchin, arriscando 
inclusive o próprio mandato, aceitou dar do município R$ 170.000,00, dez pra cada 
comunidade, e como é que ela verba tinha vindo para saneamento básico, pegou 
aquela verba e aplicou em saneamento básico. Sorte que o Tribunal de Conta nunca 
descobri isso aí. Mas hoje parece que é permitido, então a obra está a cargo da 
comunidade. Eu olhei também tá lá. Ela tá inacabada, tá mal e mal começada, tem os 
alicerces.  Então, seria nós vermos, inclusive, bem isso aí. O deputado que mandou 
isso para cá, como que tem que ser feito e assim por diante. a prefeitura tinha que 
fazer a licitação e parece que não tá dando muito certo com a empresa. Mas licitação 
não é prefeitura, nem quem faz a licitação. O senhor presidente se faz a licitação, não 
é o senhor que escolhe, é eles que oferecem condições, diz a lei o preço mais barato, 
isso aquilo. E muitas vezes tem que escolher quem não é oportuno e se perde obras. 
Não tô falando de Marau, tô falando do Brasil inteiro. Obras que, ou são perdidas, ou 
são mal feitas. Também não é o caso, não foi falado aqui, mas se ouviu falar por aí 
de que no primeiro dia do 156, nós tivemos 871 ligações. Se nós considerarmos que 
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são só sete ESF que estão atendendo agora esse sistema, não são todos, e 12 
atendendo dentista, 10 para médico, 5 para dentista, nós teríamos praticamente mais 
de 70 pessoas telefonando querendo consulta naquele dia. eu me pergunto: alguma 
vez na história de Marau teve uma fila de manhã na frente dos ESF de 70 pessoas? 
Não. Pode ter sempre mais que as 10 que procuram, mas chega lá quando ver que 
tem 14, 15, 18, as próprias pessoas vão embora.  Então foi-se verificar, porque lá fica 
tudo registrado que, por exemplo, uma pessoa tinha telefonado 10 vezes. Deram um 
retorno, um retorno por telefone assim né, quem é? Ah sou fulano de tal. Era um 
menino. O senhor telefonou aqui? Sim, é que minha tia me pediu para telefonar.  Mas 
o que que ela quer? Não sei, parece que ela quer consulta. Mas e ela tá aí para dar a 
inscrição do SUS? Não, ela mora, eu tento falar com ela. Quer dizer, parece uma coisa 
orquestrada para não dar certo. Mas foi sendo ajeitado. É no caminhar da carroça que 
as melancias vão se ajeitando. Hoje em dia já tá bem melhor. 100 por cento nunca vai 
ser. Então, hoje, por exemplo, até às 13:15 tinham chegado 404 ligações. Mas tem 
um programa lá, que só aperta um botão e em menos de um minuto deu resultado. 
Dessas 404, só 219 é o número real. Então essa diferença de cento e tantos a mais é 
pessoas que telefonaram mais de uma vez. Mas já está sendo colocado em prática, o 
pessoal está conseguindo a sua consulta né, também com o dentista. Aos poucos vai 
se ajeitando. Eu, por exemplo, no final de janeiro queria uma, ir fazer lá em Passo 
Fundo uma, os dois exames que o médico cardiologista me encomendou. E sabe que 
com o coração não se brinca né. Quanto mais rápido a gente pode fazer, faça. Eu 
telefonei pro final de janeiro, últimos dias de janeiro, e consegui para depois da 
amanhã, o dia 4. Eu estou na fila desse exame a mais de um mês, mas tô em casa, 
tranquilo, não vou as manhãs a Passo Fundo para ver. é o que é Marau tentou 
introduzir com esse sistema que, por enquanto, é o melhor que já teve. Perfeito? Acho 
que nada é perfeito nesse mundo, senão o mundo seria bem melhor. Ouvi falar 
também isso, que andou uma pesquisa por Marau.  É normal, todo mundo tem direito 
de fazer pesquisa, saber se tem mais gremista que colorado, se tem mais isso do que 
aquilo. E numa das perguntas que faziam se essas pessoas estão contentes com as 
obras. E a pessoa respondendo sim vinha o contraponto. Mas está contente que o 
prefeito tá gastando, pediu emprestado 15 milhões que vai levar não sei quanto tempo 
para pagar, que o juro é muito alto. Está contente disso? Não sei, parece que já ouvi 
essa conversa aqui na Câmara, mas agora quem fazia a pergunta era pesquisadores 
lá na rua. Mas, na semana passada, ou fim da semana retrasada, acho que semana 
passada né, esteve aqui o pessoal da Secretaria da Fazenda, Administração, para 
explicar a situação, que a cada quatro meses eles têm que mostrar qual é a situação 
do município. Tá aqui. Cada um que veio recebeu. Não está nada ruim. Já esteve 
melhor, estão caindo os índices, talvez caíam até mais com toda essa crise que tá 
dando agora, principalmente na agricultura. Mas, por exemplo, nesse prospecto, 
nessa demonstração o total do saldo devedor do município é de 15 milhões, sendo 
que um empréstimo já foram pagas 80 prestações de 234. Se já foram pagas 80 e o 
Iura não tem 80 meses de mandato, foi feito antes, e assim por diante. Então está 
tudo sob controle. Não são juros exorbitantes, como está sendo dito. Ah tem o valor 
das prestações, só que os vereadores teriam que fazer um esforço para comparecer, 
quando uma secretaria competente para explicar o assunto vem aqui explicar. Não se 
ouve e depois se espalham boatos por aí, como está se espalhando do coronavírus, 
que há algo perigoso e não é tão perigoso assim”. Conforme as normas regimentais, 
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o senhor Presidente Zigomar Zanin declarou encerrados os trabalhos da Sessão 
ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão 
assinados.  

 

 
 
 
 

Ver.  Josiane Ver.  Zigomar Zanin 
Primeira Secretária Presidente 

 
 
 
 
 


